

Absender:  
**Keller, Antje**

**22-18985**  
Antrag (öffentlich)

Betreff:

## **Krähenfeld/Eierkamp Entsiegelung und Umwandlung einer schadhaften Asphaltfläche in eine Blühfläche**

Empfänger:  
Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:  
03.06.2022

Beratungsfolge:	Status
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 112 Wabe-Schunter-Beberbach (Entscheidung)	16.06.2022 Ö

### **Beschlussvorschlag:**

#### **Beschluss:**

Der Bezirksrat regt an, die schadhaften Gehwegfläche Krähenfeld/Eierkamp unter den vorhandenen Bäumen zu entsiegeln und Beete mit einer extensiv zu pflegenden Staudenmischpflanzung als artenreiche und ästhetische Pflanzung anzulegen. Dabei soll der Bereich weiterhin über eine ausreichend große Aufstellfläche an der Schulbushaltestelle verfügen. Die Verwaltung möge in dem Zusammenhang prüfen, ob ein kleiner Wetterschutz/Regenschutz für die Schulkinder integriert werden kann. Der Stellplatz für die Sammelcontainer soll der Art gestaltet werden, dass zukünftig der Gehweg ausreichend breit freigehalten ist.

Stehen im städtischen Haushalt keine ausreichenden finanziellen Mittel für diese Maßnahme zur Verfügung wird angeregt, auf die von der Verwaltung vorgeschlagene Maßnahmen 'Austausch von Gehwegplatten im Krähenfeld' zu verzichten und die Umgestaltung aus diesen bezirklichen Mitteln 2022 für Straßen- und Tiefbaumaßnahmen umzusetzen.

#### **Sachverhalt:**

Bei der besagten Fläche handelt es sich um eine großflächig versiegelte Asphaltfläche, die z. Zt. nur in einem kleinen Teil als Schulbusaufstellfläche für Schulkinder und als Sammelcontainerstellplatz dient. Durch den Wurzeldruck der Bäume ist die Asphaltfläche an vielen Stellen schadhaft und weist erhebliche Gefahrenstellen (Stolperstellen) durch Unebenheiten von mehreren Zentimetern auf. Es ist zu vermuten, sollte die Fläche als Asphaltfläche zukünftig erhalten bleiben, dass diese im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht instandzusetzen wäre.

Aus diesem Grund schlägt der Bezirksrat schon jetzt eine Alternative zur Wiederherstellung einer versiegelten Fläche vor.

Eine Entsiegelung der Fläche Krähenfeld/Eierkamp und Bepflanzung mit geeigneten Staudenmischpflanzungen wäre eine ökologische Aufwertung und ein Beitrag für Artenreichtum, wie auch eine Versickerungsfläche von Niederschlägen und Wasserspeicher für die vorhandenen drei Bäume.

Vielerorts werden Flächen durch notwendige Baumaßnahmen versiegelt. Andere Kommunen sind deshalb dazu übergegangen, auch kleine versiegelte Flächen in Wohngebietstraßen wieder zu entsiegeln und mit geeigneten Staudenmischpflanzungen oder Aussaat umzugestalten. Diese Flächen werden ökologisch aufgewertet und können als Anregung für andere dienen, über Flächenaufwertung oder Entsiegelung nachzudenken und dem guten Beispiel zu folgen.

Gez.

Antje Keller

**Anlagen:**

Fotos Ist-Zustand Fläche Krähenfeld/Eierkamp



